

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Mauzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.^a

Lunes 14 de Agosto de 1905

Año XXI.—Núm 6,537

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

El imperio del desorden

Decididamente Salamanca está dejada de la mano de Dios.

Flota sobre nuestra ciudad, de poco tiempo á esta parte, tan cargada atmósfera de desorden, que hombres y cosas perecerán en ella, si no se opera en breve plazo saludable y anhelada reacción.

Por no sabemos qué germen malfélico, así como las ideas levantadas y noblesse aquilatan con inexplicables reparos antes de ser tomadas en consideración, todos los radicalismos, apenas iniciados, se acogen y adquieren rápidamente carta de naturaleza entre nosotros, á veces para modificarlos recargando en ellos la nota de perturbación.

Nuestra fama de población sensata de ciudad ordenada y prudente, ha dejado de ser ya una verdad, y por fás ó por nefas, con ocasión de cualquier suceso ó con motivo de cualquier movimiento de opinión, se evidencia el notable cambio operado en el entresijo de nuestras costumbres.

Sumados siempre á la regla general, hemos roto los moldes para ser tristemente una excepción de ella.

Hechos bien recientes lo confirman. Decretado el paro general por un centro socialista, más como medida política que como medida societaria que beneficiase á los trabajadores, en ninguna parte de España se cumplió el *ukase* de Pablo Iglesias como en Salamanca.

Aquí hubo paro general absoluto y aún aquellas industrias exceptuadas para poder trabajar hubieron de suspender sus tareas por la imposición violenta de algunos, que no por ser los menos dejan de hacer su voluntad.

Algo de esto ocurrió ayer con la cuestión famosa del descanso dominical.

No vamos ahora á entrar en el fondo de ella. Nos relevan nuestros anteriores trabajos y nuestras consecuentes ideas de tolerancia para con las opiniones y derechos de los demás.

Pero si hemos de consignar, libres de todo prejuicio y sin dolerosas prendas, algunos comentarios que los hechos desarrollados ayer mañana nos sugieren.

La ley del descanso dominical, apenas promulgada, cumplióse aquí rigurosamente.

Contrastando con esto, en los pueblos cabezas de partido de la provincia, burlase con todo descaro, y ni, á pesar de peticiones ni reclamaciones hechas, se ha logrado que los domingos se cierren aquellos comercios, causando grave perjuicio á los de nuestra capital.

Después, aún dentro de esta, hicieron algunas excepciones á favor de gremios determinados, tan dentro de la ley como todos los demás.

Subieron al poder los liberales, y estos oficiosamente hicieron saber que, informándose un distinto criterio que al señor Maura sobre este asunto, no serían tan exigentes en el cumplimiento de dicha ley.

Que esto es así lo demuestran Zamora, Valladolid y otras poblaciones inmediatas á esta ciudad, donde los domingos se abren los establecimientos.

Resumiendo; los comerciantes locales visitaron al actual gobernador días pasados, y éste, convencido de la razón que le expusieron, más especialmente, por resaltar plenamente probado que el domingo es día de mercado en Salamanca y por lo tanto están dentro de una de las excepciones de la ley del descanso, les autorizó á abrir los comercios, como ocurrió ayer hizo ocho días.

Protestaron de tal medida los dependientes, y en visita que hicieron á la primera autoridad civil de la provincia, éste les dió garantías de que se cumpliría la ley.

Nueva visita, por petición del propio señor gobernador, de los jefes de comercio y nuevas garantías á éstos de que abriesen sus establecimientos.

Abrieronlos, y ante las denuncias razonadas de los más y ante los argumentos en forma de piedras del arroyo de los menos, volvieron á cerrar, sin que aquellas garantías del respeto á la seguridad personal apareciesen por ninguna parte.

¿Qué revela todo ello? Pues lo que no nos cansáremos de repetir.

Qué aquí se vive á merced de cualquiera mala voluntad y que huyeron, por lo visto para no volver, la sensatez, la prudencia, el mutuo respeto, las consideraciones sociales, y todo el linaje de factores del orden.

Los procedimientos de violencia, que sólo agotados los de persuasión pudieran explicarse, son aquí los en boga, y antes

que las razones surjen las voces destempladas, los palos, el pedir cabezas, como el que pide una friolera, y toda suerte de exasperaciones motinescas.

Por este respecto, si combatimos nosotros como alcalde interino—de una alcaldía que ocuparan un día los Arteagas, los Maldonados, los Olivas, los Lallentes, los Luis Muñoz, los Iscar, los Torrojas etc.—al señor Hernández Matías, no es por los reparos personales (y no hacemos insignificante concesión al que nos es deudor de tan piadosos silencios) que pudiéramos oponerle; lo hacemos por el convencimiento adquirido de que sólo obra de perturbación ha de realizar, los días en que por punible abandono de los que mandan, ocupe la presidencia del Ayuntamiento.

El señor Hernández Matías quiere halagar á ciertos elementos, y los quiere halagar engañándoles, dándoles dedadas de miel, que en acabar se convertirían para el propio alcalde interino, si aquellos que trata de conquistar volvieran los ojos á la realidad.

Cuanto en sus correrías por apartados barrios ese pseudo Marat promete, supresión de esto, arreglo de lo otro, reparo de lo de más allá, no puede hacerse tal y como se dice, porque hay de por medio leyes y reglamentos que hasta tanto que no venga el trueno final—que si parece barrantarse cerca—hemos forzosamente de cumplir.

Si con otro orden de consideraciones de dignidad fuera compatible, nosotros celebraríamos que el señor Hernández Matías continuara siendo alcalde y concejo algún tiempo, para que vieran los de abajo como tenían que llamarse á engaño, y para que los hombres de buena voluntad notasen cuán fácilmente se extravía la opinión y qué tarea más improba es la de encauzarla.

A todos nos toca, por tanto, prevenir el mal, y sacrificar comodidades, y hacer generosas concesiones, si es que amamos á nuestra Salamanca.

LAS PRACTICAS DE TIRO DE ARTILLERIA DE MONTAÑA EN LA SIERRA DE BEJAR

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

A las diez de la mañana de hoy ha realizado la batería el tercer ejercicio preparatorio de tiro.

Las piezas estaban situadas en Llano Alto, muy cerca del Castañar, y los blancos en los cerros Zahurdones, en dirección al Cancho de la Muela, representando fuerzas de infantería atrincheradas y en situación poco visible.

Para apreciar la distancia, principió el fuego, que se hacia con granada shrapnel, en tiro progresivo, á 2 500 metros y siguió aumentando 100 metros cada vez.

El máximo de efecto en los blancos se obtuvo á 3.000 metros. El número de disparos fué de 56.

También en este ejercicio fué ensayado, con resultado satisfactorio, el hacer la puntería con goniómetro.

A presenciarse las prácticas acudió mucha gente, aprovechando la circunstancia de estar emplazados los cañones en sitio muy próximo.

A pesar de los bandos publicados y oficios enviados á los pueblos, hoy se notó, momentos antes de romper el fuego, que transitaban cerca de los blancos vecinos de la Garganta que se dirigían á Candelario.

De no haber sido vistos, hubieran podido ocurrir desgracias.

Esta mañana llegó la sección de Albuera que manda el teniente señor Vallejo.

En el tren de esta noche es esperada la compañía de ingenieros telegrafistas. Montarán una línea telegráfica entre Béjar y Candelario y otra en el campo de tiro entre la batería y los blancos.

En el ejercicio del pasado miércoles no fueron tres, sino dos, únicamente, las piezas que sufrieron desperfectos; los cuales han sido arreglados, habiendo llegado también la cureña que se pidió para reemplazo.

Parece ser que el general Ordóñez, director de la Escuela de Tiro, no vendrá. Ha llegado el teniente de artillería señor Jevenois, que ha permanecido larga temporada en la Mandchuria, como agregado militar de nuestra nación al ejército ruso y ha presenciado gran parte de la campaña ruso-japonesa.

Luis CABALLERO.
Béjar 11 de Agosto de 1905.

LAS CORRIDAS DE FERIA

Aún no se ha ultimado el cartel de las mismas, pues resulta que el espada Algabeño, contratado por la empresa para los días 11 y 12 de Septiembre, ha contraído otros compromisos que le impiden torear en Salamanca.

En vista de esto, la empresa se ha dirigido á los espadas Fuentes y Quinto, y es fácil que sea este último el que reemplace á Algabeño en el cartel de feria.

EL DESCANSO DOMINICAL

Escribo nuestro artículo de fondo, en el que nos lamentamos, con sobrado motivo, de la anarquía que desde hace algún tiempo reina en Salamanca, los sucesos ocurridos ayer demuestran lo dicho en este artículo, confirmando, una vez más, nuestra opinión sobre los trastornos y las perturbaciones que puede acarrear la vacilación y la inseguridad en los encargados de evitar los conflictos.

A primera hora de la mañana se reunieron ayer en la Plaza Mayor gran número de dependientes de comercio.

Cumpliendo algún acuerdo anterior, ó por propia voluntad, los dueños de comercios abrieron sus tiendas á las ocho.

Los dependientes, en nutrido grupo, visitaron á los que habían abierto, y reclamando que cerraran mientras los inspectores señores Lozano y Lubián y los agentes de la autoridad trataban de disolver los grupos, amparando á los que habían abierto.

Esto ocurría á las ocho de la mañana, como decimos.

Pues bien, á las nueve, el señor Lozano, acompañado del secretario particular del Gobernador, se presenta en la Plaza y dice á los agentes que ordenen á todos los comerciantes que cierren sus establecimientos.

¿No es esto extraño?
A las ocho los agentes se oponen á que se obligue á cerrar los comercios, y los dependientes protestan diciendo que la autoridad debe hacer que se cumpla la ley del descanso.

A las nueve los mismos agentes obligan á cerrar las tiendas, y los principales dicen que no se respeta por la autoridad la excepción que existe á favor de Salamanca, por ser aquí los domingos días de mercado.

Las censuras son generales en jefes y dependientes y ambos tienen razón para quejarse.

No queriendo insistir más sobre esto vamos á relatar lo ocurrido, para que el público juzgue por sí mismo, con lo que dependientes y principales reconocieran lo imparcial de nuestra conducta.

Los grupos que se habían reunido en la Plaza se dirigieron al comercio que en la calle de Zamora tiene el señor Mazariagos, "La Favorita", y con voces y peticiones lograron que la dueña, que estaba al frente del comercio, lo cerrara.

Se dirigieron después al del señor Peramato, en la misma calle. El dueño del comercio al ver llegar á los dependientes fué á avisar á la autoridad y, a pesar de que le insultaron y tiraron varias piedras contra la fachada, se obstinó en no cerrar desde el principio, y así lo hizo.

Los grupos se dirigieron á la Plaza, y lograron que cerraran el "Bazar del Precio Fijo". Al llegar al comercio de don Manuel González (esquina á la calle del Doctor Riesco), y mientras la mayoría pedía á voces que se cerrara, un guijarro de gran tamaño (lanzado no se sabe por quién) cayó en la tienda, muy cerca del señor González, á quien no hirió casualmente.

Los señores Cacho, Martín (don Senén), Mulas y los dueños del "Buen Gusto" cerraron sus comercios.

Fueron los dependientes al Corriolo, con objeto de hacer que cerrara el señor Galván y cuando llegaron éste señor tenía ya cerrado.

Aquí hubo un incidente que pudo tener desagradables consecuencias. Los dependientes seguían dando voces diciendo que salieran los empleados del señor Galván que suponían estaban en el comercio.

Con este motivo, hubo entre el señor Galván, su hijo político el señor Ibáñez y los dependientes algunas palabras, no ocurriendo nada por la oportuna intervención del señor García Romo y algunos otros de los que presenciaban el hecho.

En todo esto había transcurrido una hora, al cabo de la cual, se presentaron el señor Lozano y el secretario del Gobernador y dieron orden á los agentes de que obligaran á todos á cerrar, como lo hicieron con los comercios de la plaza de la Verdura del señor González, Los Ledesmos, señor Alemán, señor Serrano y algunos otros.

A las once de la mañana una numerosa comisión de comerciantes visitó al señor Gobernador civil, para ver de recabar de él una solución definitiva respecto al descanso dominical.

El señor Becerra Armesto prometió estudiar el asunto, para ver si hay derecho á declarar los domingos días feriados, y propuso nombrar una comisión mixta en la que estuvieran representados por igual obreros y patronos para ver si de ella salía una fórmula de avenencia.

Por fin los comerciantes se retiraron del Gobierno sin que se llegara á ninguna solución práctica.

Por la tarde se reunieron en la Cervecería de Novelty muchos dueños de comercios, y parece que acordaron en medio del mayor entusiasmo, constituirse en asociación para poder defender sus intereses con mayor eficacia.

NOTAS POLITICAS

En el sudexpres llegó ayer mañana á esta capital el candidato adicto por nuestro distrito, y querido amigo nuestro, don Isidro Pérez Oliva.

En la estación fué recibido por muchos de sus amigos políticos y particulares.

Por el distrito de Vitigudino ha retirado su candidatura, según se decía ayer, el señor García Cid, y en su lugar luchará frente al señor Maldonado, el marqués de Flores Dávila.

Nuestro querido amigo don Luis Maldonado ha salido esta madrugada para Vitigudino, donde permanecerá dos días comenzando sus trabajos electorales.

DE CURSIVA

Comerciantes y dependientes ó el del violín del ciento

Tiemblo los domingos, como días de prueba para nosotros, los periodistas.

Desde que son el pan de cada ocho días estos jaleos entre jefes y subordinados de mostrador para dentro, los que por obligación tan sagrada, señores míos, como la de despachar con cara risueña varas y más varas de peluche, pongo por lo fino—tenemos que informar á nuestros lectores de lo que ocurra, pasamos la pena negra para llevar á cabo nuestra labor.

Si, por deberes de ésta nos acercamos á un grupo de dependientes á preguntarles sus propósitos, los principales nos dirigen irreconciliable mirada, como diciendo: "ese está de su parte."

Si se trata del caso contrario, y es á los otros á los que se les interroga, los dependientes murmuran "ya les está dando la razón."

Pues no digo nada, después que unos y otros leen el periódico.

¿Por qué no dicen ustedes que el Gobernador nos prometió sacar de las orejas á los dependientes que estuvieran en los comercios?

¿Por qué no dan ustedes de los nombres de todos, absolutamente de todos los laboradores?

Y nosotros, pacíficos y conciliadores, que no deseamos otra cosa sino que los dependientes convivan con sus jefes en la mejor de las relaciones posibles, pedimos al Señor con toda nuestra alma, que se acabe de una vez la cuestión del descanso dominical.

Cuestión que ya da lugar á cuestiones.

Que se acabe, que se acabe pronto, porque de otro modo, temblando estoy que nos ocurra lo que al violinista del cuento: que nos vamos á cansar á tocar y no vamos á dar gusto á los señores.

DE COLABORACION

Un doctor aleman

Estos extranjeros, para quienes el planeta no tiene secretos de ninguna especie, puesto que amenudo inviernan en el Congo y veranean en la Groenlandia, se revisten en todas las ocasiones de una exquisita cortesía.

Todo es para ellos motivo de admiración y aplauso: entre una tribu de antropófagos, admiran el apetito de los comensales; en España, teniendo poca cosa que admirar, fingen estupefacción ante los primeros de una diestra femenina manejando un abanico.

Mi joven amigo, el Doctor de Jena, á pesar de que Salamanca es insignificante en todos los sentidos, se dispone á permanecer en ella dos ó tres semanas.

Yo estoy saboreando, desde luego, las impresiones que he de recibir en su compañía.

Ayer le conduje de paseo por la Glorieta y como llegamos á la Plaza de Toros, tuve que detenerle una corrida.

Hice primores para exornar el asunto... Hubo momentos en que el alemán se ponía pálido, sin comprender las excelencias del arte sobre la fuerza bruta... Me recordaba al mentiroso, Dumas que al describir la muerte de un toro y el peligro de un torero, afirmó muy seriamente que los espectadores estaban aterrados y era que el pobrete les contemplaba tras el prisma engañoso de sus propios terrores.

—Caballero; aquí todos asistirán al espectáculo.

—Pocos faltan, le dije.

—Sin embargo, caballero, es una escena brutal; recuerda las antiguas matanzas de gladiadores y los sacrificios humanos...

—Nada de eso, y aún le suplico que lo desmienta usted cuando regrese á su patria; no hay tales matanzas, y, en cuanto á los sacrificios... sólo se verifican en las Casas de empeño, donde los libres ciudadanos depositan el día anterior, mansamente, sus ofrendas; pero, sangre... rara vez... generalmente es vino... los extraños suelen confundir...

Después hablamos del ejército y nos dió motivos para ello un simpático teniente que pasó junto á nosotros á caballo.

—Buen montón... me dijo mi compañero. —Yo le miré... pero su cara estaba seria. Me dió á conocer el joven doctor que en Alemania el ejército lo es todo; allí se saluda á un militar como en España á un Obispo.

Los sueldos son exorbitantes, comparados con los nuestros; un subteniente 4.500 marcos anuales (6.000 y pico de pesetas); un capitán 7.000; los jefes 11 y 14 mil y los generales, que andan por cierto escasos, una de miles que no se acaba nunca.

—Aquí, le dije, hay más generales que soldados.

—En Alemania, continuó, el ejército activo está continuamente trabajando; manobra de cinco á siete horas todos los días; hay regimientos, sobre todo entre la guardia imperial, donde se castiga con arrestos al soldado que no hace blanco en las tres cuartas partes de sus tiros. No es raro ver al mismo Emperador, á la cabeza de un regimiento de línea, corriendo en algunas horas leguas y más leguas. Con frecuencia, á las cuatro ó las cinco de la mañana, con un frío de cinco á siete grados bajo cero, un estrépito infernal arranca de su sueño á los berlineses.

—¡Ah! sí; exclamó con frialdad: es el Emperador que va de maniobras.

El Kaiser, ídolo del pueblo, duerme al raso muchas noches, como el último soldado; es un verdadero prodigio de resistencia y acaso el mejor general de Europa; dícese que conoce la frontera de Francia y provincias adyacentes mejor que el francés más entendido. Es de suponer que abrigue proyectos poco pacíficos para el porvenir. Esta cuestión de Marruecos quizás la ha suscitado para armar camorra y lo mismo tal vez su última conferencia con el pobre Czar.

En el orden de la riqueza nacional su pesadilla son los ingleses; en el orden del amor propio, Francia y siempre Francia; el terrible Emperador está celoso de su abuelo...

Un chiquitín de poco más de cuatro años, andrajoso, famélico y cargante interrumpió nuestro diálogo.

—¡Una limosna, caballero!

—¿Qué es eso?—me preguntó el alemán.

—Es que nos pide un poco de caridad; por lo visto tiene hambre el pobrecillo...

—¡Caridad!... ¡caridad!... replicó el doctor arrugando el ceño... me agrada más la justicia, ¡es mejor ser justos!...
Y el rapazuelo se quedó sin la limosna.

MANUEL REVILLA CASTÁN.

Sucesos locales

Dos detenidos

Por el sargento de la guardia civil, José Sánchez Seisdedos, y los guardias á sus órdenes Teodoro Rivas y Alfonso Casado, fueron detenidos anoche, á la madrugada dos sujetos, vecinos de esta ciudad, por recaer en ellos sospechas de que sean autores del robo cometido noches pasadas en la fábrica de hielo, en construcción, propiedad de don Segundo Primo Sánchez, y que consistió en la sustracción de varios aperos del carro de la casa.

Al ser detenidos, dijeron llamarse: uno Juan Pinto, soltero, de 28 años de edad, y habitante en las afueras de San Bernardo, número 1, y el otro Bernabé Ramos, soltero también, de 30 años de edad, y habitante en la Cuesta de Oviedo.

Ambos son jornaleros.

Esta mañana se hizo en el cuartel de la guardia civil el correspondiente atestado, pasando después los detenidos á disposición del Juzgado de instrucción, que instruye diligencias.

Un herido

Ayer, á las nueve de la noche, fué curado en la Casa de Socorro, por el médico de guardia, Joaquín Andrés Sánchez, que habita en la calle de los Milagros, número 36, de una herida en el parietal izquierdo, que le produjo en riña Santiago Sutil, que habita en la calle de la Latina, y Mariano N., que vive en la Plaza de la Magdalena.

Santiago Sutil está detenido.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer
Máxima al sol. 41'0
Ídem á la sombra. 38'2
Mínima 16'2
Dirección del viento. S. O.

Cultos para mañana

La Asunción de la Bienaventurada Virgen María, de la que se reza con rito doble de primera clase, con octava.

Catedral.—Desde las siete misas en la capilla de San Antonio. Tercer día del triduo, predicando don Nicolás Pereira, Canónigo Magistral.

Del Gobierno civil

Plaza vacante.—Se halla la de secretario suplente del Juzgado municipal de Valdecarros, debiendo ser solicitada en el término de quince días.

Concurso de vendedores de trigo.—La fábrica militar de harinas de Valladolid anuncia y convoca á un concurso á los vendedores de trigo, que ha de celebrarse en dicha fábrica para adquirir trigo de buena clase.

Los postores presentarán por escrito sus proposiciones á la Junta económica del establecimiento.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.



La Unión y el Fénix Español

(COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS)

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros sobre la vida Seguros contra incendios
41 años de existencia
Subdirector en Salamanca, DON ANDRES P. CARDENAL, calle del Doctor Riasco, número 58, piso 2.º

Baños de Montemayor (Cáceres)

Gran Hotel Central de Pablo Payá

Este hotel, que cuenta 25 años de existencia, el primero construido en estos baños, es el mejor y más céntrico. Está situado en el mismo, frente al balneario, con jardines por todos extremos. Se han hecho en él grandes reformas.
Cuenta con servicio esmerado, cocina francesa y española, luz eléctrica y timbres, salón de tertulia con piano, gabinete de lectura, etc.
Carruaje del hotel a todos los trenes. Precios módicos. 60—7

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Fundada en 1828

Establecida en el Palacio de su propiedad: 9, Plaza Vendome, París
Autorizada por Real orden en España y sometida a su legislación

	FRANCOS
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.	302.000.000
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904.	22.546.410.786
Garantías en 31 de Diciembre de 1904.	
Capital social.	10.000.000
Reservas.	13.756.763
Primas a recibir.	98.686.038
Total de garantías.	122.442.801

Subdirector para las provincias de Salamanca y Cáceres, don Julián de la Rúa; oficinas principal, Salamanca, Zamora, 35.—Agencias en las cabeceras de partido y pueblos de importancia.

Bodegas de V. Villar

Vinos de mesa elaboración esmerada

Vinos sin embotellar
Cosecha del año 1904, vino corriente, medio litro, 18 céntimos; un litro, 35 id.

Vinos añejos embotellados
Tinto de la cosecha de 1903, 30 céntimos botella bordalega; clarete de la de 1902, 40 céntimos id. id.; tinto de la de 1901, 50 céntimos, id. id., y tinto de la de 1900, 75 céntimos id. id.

Vinos de jerez de las acreditadas bodegas de Francisco A. González
Vinos secos
Jerez pálido, 2'25 pesetas botella jerezana; media botella, 1'50 pesetas; añojo pálido, 3 pesetas; salero fino, 3'50 pesetas; salero oloroso, 4 pesetas; palo cortado, 5 pesetas, y palmo, 5 pesetas.

Vinos dulces
Moscatel añojo, 3'25 pesetas botella; moscatel superior, 5'75 pesetas; Pedro Ximenez, añojo, 3'75 pesetas, y Pedro Ximenez, superior, 6'25 pesetas botella jerezana.

BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. CARLOS LLURADO.

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

Gran Comercio del Precio Fijo

DE

Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, acordeones y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

Camisería y sastrería.

Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

DE

FRANCISCO NUÑEZ

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiere á librería e imprenta.

Postales de Salamanca y novedades.

IMPRESOS DE TODAS CLASES

CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero

SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas, bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabas para colegio, neceseres de viaje, portapapeles y portamantitas.

Baules mimbre, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cuabiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuches para esco-

petas. Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Polainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores. Asientos para campo.

Zahones andaluces, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albarzones sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y llmoneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

Premios en varias exposiciones.— Casa fundada en 1775

Movimiento de trenes en Salamanca

SALIDA.—Línea de Medina del Campo

Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.
Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.
Tren núm. 12, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'54 noche.
Tren núm. 24, mixto; martes y sábados, 11'30 mañana.

LLEGADA

Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.
Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.
Tren núm. 11, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'29 mañana.
Tren núm. 23, sale los martes y sábados para enlazar con el sud-exprés, y llega á Madrid á las siete de la noche.

SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal

Tren núm. 1, correo; diario, 5'23 mañana.
Tren núm. 5, mixto; diario, 4'50 tarde.
Tren núm. 7, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'27 mañana.
Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.

LLEGADA

Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.
Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.
Tren núm. 8, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'49 noche.
Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 9'42 noche.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESENOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico", Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado titular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como acostumbra á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE MILAN

NOCERA-UMBRA

(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de M...

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA CALVA FERRER

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marco Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propia local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que afirma firmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado lo favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago-Fuentes, Corralillo 22 Salamanca.

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY

YAPORS COASTS INDIANAS Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pannabuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Moledo, Callao, Guayaquil puertos intermedios.
REBAJAS A FAMILIAS
Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía: En Salamanca don José Sánchez Martín, Azafrañal, 44.

LA CANTINERA A FORTUNADA

La Asociación de la Prensa francesa obtuvo del Gobierno francés autorización para celebrar una lotería...

No hay que decir, atendida la cuantía del premio, que Mad. Hofer ha tenido, desde que su suerte ha sido conocida...

En una de las intervenciones celebradas, madame Hofer ha sido muy explícita refiriendo sus impresiones.

—Yer á las doce menos cuarto — dijo — vino á verme el director del C. d. d. Lyonnais y me preguntó: —¿Es usted Mad. Hofer? — Servidora. — Pues bien vengo á dar á usted una buena noticia...

—Es una suerte! — Y luego me puse á almorzar, porque no es cosa de cambiar las costumbres, ¿no le parece á usted? — Llevaba usted muchos billetes? — Tres: los números 2.171, 2.172 y 2.174...

Mientras habla, Mad. Hofer va de un lado para otro, sirviendo á sus parroquianos. Es una mujer alta y fuerte, de labios sombreados por un ligero bozo castaño...

—Nací en París — dice al reportero — mi madre era cantinera desde 1878; murió hace año y medio, y me quedé con su plaza. Hice un año murió mi marido. No tengo hijos, no tengo más que sobrinos...

—¿Y qué hará usted en Willemontble? — Haré edificar una casa en mis tierras, compraré un coche y un caballo y vendré á menudo á París para ir al teatro...

ta ahora. Cuando se tiene un millón no es lo mismo que cuando no se tiene.

—¡Ah! Si me hubiérais visto esta mañana en el mercado! Las mujeres sabían ya que había ganado un millón y corrían detrás de mí...

—¿Ha recibido usted ya alguna carta de felicitación? — Todavía no, pero no hay cuidado, ya vendrán. Una prima mía que hace poco ganó un premio de 100.000 francos las recibió á puñados...

—¿Ha dormido usted esta noche? — ¡Ah! No... no he dormido. Es la reacción. Había recibido muy fríamente la noticia cuando me la dieron. En un principio me hizo poca impresión...

Y vea usted que poco después vienen á decirme que me ha tocado el millón. No hay que negarlo: es tener suerte. Ahora mismo el coronel me ha visto en el patio del cuartel y ha venido á darme la enhorabuena...

—¿No la han pedido á usted en matrimonio todavía? — Sería trabajo perdido. Que el que quiera hacerlo no se moleste, porque no vendrá por mí sino por mi millón.

El reportero propone retratar á la cantinera, que se presta á ello de buena voluntad. Enterada de que su retrato va á salir en un periódico, dice: —Voy á quitarme antes el delantal...

Al retirarse el reporte le hace una última pregunta. —¿De modo que no la cambia á usted el acontecimiento? — ¿Y por qué ha de cambiarme? ¿Acaso el millón que gano me quitará ni un solo día de los treinta y ocho años que tengo?

—¿Y qué piensa usted de su suerte? — ¡Poh! Alguno tenía que ganar el premio. Todos los que tenían billetes pensaban en ser favorecidos. Yo lo pensaba también, y soy la única que ha acertado.

Mientras se celebraba la entrevista, un dragón acabó de vaciar un vaso que tenía delante y preguntó á la cantinera: —¿Qué debo? — Setenta céntimos.

El dragón pagó, y se fué refanfanando: —Como si no tuviera bastante, todavía la dama más...

Mad. Hofer se echó á reír encogiendo los hombros. Terminó diciendo que tiene pensado obsequiar á los dragones de su regimiento con grandes barricas de vino que se colocarán en el patio del cuartel para que todos los soldados beban á la salud de su cantinera.

Almacén de maderas de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Sucursal de el Arrabal del Puente, Salamanca. — Vendo con tanta economía como el que más...

Venta de tierras. — Se venden cuarenta y ocho fanegas de tierra de labor en el término municipal de Canillas de Abajo...

Se vende la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, cuadra, bodegas...

Ocasión. — Se vende un piano vertical en buenas condiciones. — Darán razón, Rda 45.

Se venden dos mesas de despacho y dos divanes, unas estanterías, dos contadores y un reloj de despacho, en la calle Liberos, número 34.

Caballerías extraviadas. — De Torrecilla de San Benito, se han extraviado las siguientes caballerías: Un caballo de seis años, con la cara blanca, anda al paso...

Venta de casa. — Se hace de la señalada con el núm. 56 en la calle de Bermejeros en la misma informada. 84

Venta de cubis propios para envasar vinos en cubida de 40 centaros; hay seis disponibles. — Para tratar, con su dueño, Isla de la Rúa, 2, Salamanca, ferretería. 307

En las Salas Bajas, Finca del excelentísimo señor Marqués de Castellanos y de Monroy, se vende maíz en verde, para ganado vacuno y caballar. 3-1

Fábrica de curtidos. — Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada á orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio...

Jacinto Niño 46, Plaza Mayor, 46. — Gran depósito de corsés, forma francesa. — En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París...

Francés y Alemán. — Lecciones prácticas de estos idiomas; lectura, traducción, conversación y escritura.

Advertisement for 'GAMBIRINUS' beer, featuring a logo with a crown and the text 'CERVEZAS SELECCIONADAS' and 'Garantizada'.

Banco Hipotecario de España. Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo, de 5 á 50 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés 4'25 por ciento anual.

Se vende máquina de vapor COMPOUND, sistema Marshall, semi-fija, con condensador de 25 á 30 caballos efectivos. Dinamo Oerlikon, de corriente continua de 15 kilováticos, 150 amperas de 100 wols.

LICEO ESCOLAR. Colegio para alumnos de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza. Director propietario y de la sección de Letras: D. Pedro González García.

LAZARO BARTOLOME. Gran surtido en pararrayos, timbres y material eléctrico de todas clases; aparatos médicos de corriente eléctrica; bicicletas Hironelle, Clement, Albright y Gladiator...

—Sí. —¿Cómo? —Escuchadme con atención. Si perdéis á Mercurio y á Humberto, á quienes necesitáis por su ciencia, su juventud y su talento, ¿creéis que perdéis tanto como si yo os faltase?

—No, Reynold, respondió gravemente Eudo, tú solo vales más que los dos juntos; eres mi digno hijo.

—Pues bien, si titubeáis entre ellos y yo, me perderéis para siempre. Si, por el contrario, no titubeáis, si no os oponéis á mis designios, reemplazaré á Mercurio y á Humberto con un ser cuya superioridad reconocéis hace mucho tiempo.

—¿Y quién es? preguntó maese Eudo con ansiedad. —Van Helmont, respondió Reynold.

—¿Van Helmont! repitió el anciano levantándose como impelido por un resorte. ¿Traerás á mi lado á Van Helmont? — Sí.

—¿Trabajaremos juntos? —Será vuestro auxiliar. —¿Mi auxiliar! —Lo obligaré, si así lo queréis, á encender los hornillos de vuestro laboratorio.

—Es imposible; me engañas. ¿Con qué medios cuentas para obligar á un hombre como Van Helmont? preguntó maese Eudo cuyo cuerpo temblaba agitado por un estremecimiento convulsivo.

El anciano, real y profundamente sabio, aunque miraba con soberano desprecio á la especie humana, aunque

ningún sentimiento, á excepción de los que le inspiraba el estudio, había conmovido su corazón gangrenado, rendía culto á las ideas supersticiosas de su época y tenía fe completa en las utopías, soñadas por los físicos los alquimistas y los nigrománticos que pululaban durante los siglos que han precedido al nuestro.

Maese Eudo, que adivinaba el poder del magnetismo, atribuía los fenómenos del sonambulismo á la su puesta virtud de los espíritus elementales; apenas creía en Dios, y creía mucho en el diablo. Reconociendo la superioridad del sabio con quien había trabajado muchos años, después de haber visto especialmente la influencia extraordinaria de Van Helmont, sobre Aldah, criada que, merced á sus relaciones con los espíritus invisibles, Van Helmont podía llegar á descubrir la grande obra, esto es, la piedra filosofal, el elixir de la larga vida, y á poseer, en fin, la ciencia infusa. Así, pues, le causaba una emoción inexplicable el pensar que Van Helmont podría llegar á ser su compañero de estudios y guiarle en la oscura senda que seguía.

—¿Qué medios son esos? ¡Habla! —Voy á decíroslo, padre, respondió Reynold, pero antes es forzoso que os hable de mí. Ha llegado, por fin, el instante que esperaba hacía diez años, y puedo arrancarme esta máscara moral que es más pesada é incómoda que la cubre mi rostro. Voy á hablaros con franqueza y diréis después si soy digno hijo vuestro.

Reynold hizo una pausa como si reflexionase antes de hablar, y maese Eudo permaneció inmóvil, tranquilo y frío, esperando la confidencia de su hijo con una majestad imponente.

Reynold se encogió de hombros. —Jamás he amado á Aldah, dijo fríamente. He fingido ese amor para engañar á Van Helmont y para engañaros á vos y á mis hermanos, porque se hubieran descubierto mis proyectos sin ese amor fingido.

Maese Eudo dirigió á su hijo una mirada de admiración. —Continúa, le dijo.

—Así, pues, repuso Reynold, Aldah es un instrumento de que me serviré hábilmente para sojuzgar la voluntad de Van Helmont. Suponed ahora, padre que el asesino, el bandido La Chesnaye sea ahorcado públicamente y que quede destruida su terrible cuadrilla; ved después al conde de Bernac, por una parte casándose con la hija del preboste de París y llegando á ser el noble más rico del mundo cristiano con los millones de las grutas y los de Van Helmont, y por otra parte, dotado de un poder sin límites por medio del conocimiento completo del magnetismo. ¿No concebís que un hombre tan poderoso puede llegar á ser el árbitro de la Francia y hasta del mundo?

Maese Eudo estaba radiante de admiración. —Continúa, hijo mío, dijo á Reynold que se había interrumpido para ver el efecto que producían en el anciano sus palabras.

—He resuelto, dijo Reynold con voz firme y breve, ser ese hombre de que os hablo, conservado para mí solo un poder que se disminuiría dividiéndolo, quedar me con el nombre de Bernac, casarme con Diana de Aumont, tener en mi poder á Aldah, heredar la parte de los millones de las grutas que pertenecen á mis hermanos, hacer

Alcalde multado.—El Delegado de Hacienda ha impuesto una multa de 1750 pesetas al Alcalde de Puebla de Azaba, por no haberle remitido las diligencias oportunas, en virtud de denuncia por pastoreo abusivo en el monte baldío, advirtiéndole, además, que se le conceda otro plazo igual al vencido, para cumplir el ordenado servicio, pasado el cual, se le impondrá nueva multa, si no lo hubiese efectuado.

Circular.—La Administración de Hacienda remite al señor Gobernador civil, para que éste ordene la inserción en el *Boletín Oficial* de la provincia, una circular interesando de los Alcaldes y arrendatarios de consumos, la remisión a aquellas oficinas de los estados que determinan el art. 18 del vigente reglamento del Impuesto de Consumos.

Aviso.—En poder del vecino de Carrascal del Obispo, Amador Santos, se halla depositada una oveja, extraviada en el campo y que le será entregada a la persona que acredite ser su dueño.

Requerimiento.—El señor Administrador de Hacienda requiere del Alcalde del pueblo de Valdunciel, presente, en el plazo de 15 días, los originales de las escrituras de terrenos comunales de dicho pueblo previniéndole que, de no verificarlo, se propondrá al señor Delegado de Hacienda la imposición de una multa de 1750 pesetas, con la cual queda conminado.

Convocatoria.—El Alcalde de la inmediata villa de Peñaranda de Bracamonte, ha enviado al señor Gobernador civil, para que éste ordene su inserción en el *Boletín Oficial* de la provincia, una convocatoria para los representantes de los Ayuntamientos de aquel partido judicial para el examen de las cuentas de 1901 y presupuesto extraordinario del año actual.

Local para la guardia civil.—Siendo necesario contratar el arrendamiento de un edificio para servicio de la guardia civil de Villar de Peralonso, se invita por la Comandancia de la provincia a los propietarios de fincas urbanas enclavadas en dicho pueblo, a que presenten proposiciones al jefe de la línea de Ledesma en la Casa Cuartel del Instituto, en referida villa de Villar de Peralonso, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Crónica local y provincial

De Madrid se ha trasladado a su casa de San Sebastián, nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Ciudad-Rodrigo, don Antonio Palacios.

Ha llegado a esta, desde la Corte, don Alfonso Bermúdez Puente, hijo de los Condes de Ramiranes.

ALMONEDA.—Merece ser visitada la establecida en la calle Juan del Rey número 5, donde hallará el público inmenso surtido en baules y mundos, camas de hierro, colchones, sillas ordinarias y de tapicería, armarios cómodos, camillas, mesas de noche, de despacho y otros muchos artículos a precios sumamente económicos.

Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usados. ¡No confundirsel!

Juan del Rey número 5, Frente a Los Andaluces. 30—11

De Respalda a Peñaranda de Bracamonte, se ha trasladado, la marquesa viuda de Bogaraya.

La *Gaceta* ha publicado una Real orden disponiendo que el plazo para la redención a metálico del servicio ordinario de guarnición para los reclutas del reemplazo de 935, sea desde 1.º de Agosto hasta 31 de Enero de 1906.

La pereza hace que todo sea difícil; el trabajo lo vuelve todo fácil. Sin pereza se elabora el torrefacto de *La Estrella*.

De venta en el establecimiento de la señora *Viuda de Emilio Blasco*.

Por el presidente de la Diputación de Logroño se ha invitado a las de Valladolid, Palencia, Burgos, Zamora, Salamanca, Segovia, Avila, León, Santander y Soria, que constituyen la Federación Agrícola de Castilla la Vieja, para que nom-

bren delegados que los representen en el cuarto Congreso Agrícola, cuya apertura se efectuara el día 15 del próximo Septiembre, remitiéndoles a la vez convocatoria, cuestionario, reglamento y bases para el concurso.

AMA DE CRIA.—Se necesita para casa de los padres, calle de San Pablo número 88.

El que haya perdido una licencia absoluta extendida a nombre de Ladislao Criado Calvo, natural de La Peña, partido de Vitigudino, puede recogerla en la Inspección Municipal.

Del Sardinero han regresado nuestro querido amigo don Indalecio Cuesta, su señora y bella hija.

El doctor Cuesta, ha salido para los Baños de Montemayor.

Balneario de Calzadilla del Campo.—Vencidas las dificultades que habían impedido hacerlo a su tiempo, desde hoy queda abierta al público la acreditada *Fuente del estómago*, cercana al Balneario de Calzadilla del Campo.

Sirva esto de aviso a los numerosos enfermos que se interesaban en hacer uso de dichas aguas. 15—a—13

Para Sevilla ha salido nuestro particular amigo don Domingo Feria.

A las ocho de esta noche celebrarán junta general los accionistas de la finca recientemente adquirida por la institución benéfica "Los Hijos del Trabajo", con el fin de hacer el nombramiento de los individuos que han de constituir el consejo de administración de la misma.

Manufactura francesa de St-Etienne Armas, municiones, efectos de caza, sports, viaje, pesca; bicicletas. Encargos a precios de fábrica, Doctor Riesco, 64 piso primero.

En la Alamedilla se fueron ayer tarde a las manos dos individuos, por cuestión de *faldas*.

La autoridad puso paz entre los contendientes.

En la plazuela del Puente fueron ayer tarde despedidos por la caballería que montaban; dos sujetos, resultando con ligeras erosiones en la cara.

La Unión y el Fénix Español, compañía de seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Peñaranda, Don Federico Cardo.

Por don Joaquín Maldonado ha sido depositado en la Inspección Municipal un alfiler al parecer de oralina, encontrada ayer en la Alamedilla.

El que se crea su dueño puede pasar a recogerla.

Ha salido para el balneario de Sobrón el conocido industrial don Pedro Montejo Sánchez.

Se desea vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también a jardinera, y un tronco de guarniciones color avellana, todo junto o separado.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

En la Casa de Socorro fué curada ayer mañana por el personal facultativo de guardia, una niña de corta edad, que, jugando, se produjo una herida en la nariz.

Para Santander ha salido don Teodoro Campo con su señora e hijos.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el *Ferro-Quina-Bisleri*.

Según nuestras noticias, varios aficionados amantes de la caridad, tratan de dar una becerrada el próximo día 20 a beneficio de las familias damnificadas con motivo de la inundación ocurrida el 1.º del actual.

A la Inspección de vigilancia fué llevado anoche, por los agentes de la autoridad, un individuo que en estado de embriaguez, produjo un fuerte escándalo en el baile que se celebró anoche en el *Ramillote de Flores*.

El *Ferro-Quina-Bisleri* devuelve a las fuerzas a los convalecientes.

Unos cazadores que se encontraban ayer tarde en la venta de las Pajas, dispararon con tan mala puntería que algunos perdigones fueron a herir a dos hospicianos, a los que prestó auxilio el doctor don Juan Manuel Martín, que allí se encontraba casualmente.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa *Nocera-Umbra*, se combate la obesidad.

El presidente de "Los Hijos del Trabajo", nos ruega llamemos la atención de la autoridad a quien corresponda, para que ordene a sus agentes vigilen, especialmente durante las primeras horas de la tarde, los alrededores de la finca que en la calle de Padilleros posee, para evitar que algunos chicos de la vecindad, mal educados y peor aconsejados hasta por sus mismos padres, salten las tapias de la misma y arrebaten las frutas de los árboles.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Mañana serán lidiados en Gijón seis hermosos toros de la ganadería del señor Clairac, por las cuadrillas de Montes y *Minuto*.

Se necesitan repartidores ó repartidoras para este periódico.

Ayer tarde amenizó el paseo de la Alamedilla, la banda de *El 1.º de Mayo*. El paseo se vió muy animado.

Se necesita un licenciado en Ciencias para un colegio fuera de esta provincia y próximo a la misma. En la imprenta de este periódico informarán.

AL PÚBLICO.—Ha llegado a esta capital el acreditado y conocido Cirujano-Dentista don Luis Peraqui a ejercer su profesión una temporada.—*Hotel del Pasaje*.—Horas de consulta, de ocho de la mañana a siete de la tarde. h—a

En la próxima temporada de feria actuará en el Teatro Bretón, la compañía dramática dirigida por la notable actriz, señora Tubau, del Teatro de la Princesa de Madrid.

Las listas y programas se darán a conocer en breve.

En la Inspección municipal ha estado detenido un sujeto que promovió ayer tarde un fuerte escándalo en la Plaza Mayor.

Quien usa el *Ferro-Quina-Bisleri*, come con apetito.

El agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* es refrescante, digestiva y gasosa.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE "EL ADELANTO")

La crisis agraria Madrid 14.—En Oauna la situación es cada vez más alarmante.

Numerosos grupos de obreros recorren las calles pidiendo pan y trabajo. Se espera con impaciencia la llegada de la guardia civil a ver si logra tranquilizar un tanto los ánimos.

Múltitud de mujeres han ido al Juzgado, pidiendo a voces la libertad de los detenidos.

De no acudir pronto en auxilio de

este pueblo, serán arrasados los campos por los obreros sin trabajo.

El alcalde ha citado a los mayores contribuyentes con objeto de arbitrar medios para la defensa de sus fincas y para dar socorros a los necesitados.

La escuadra inglesa Madrid 14.—Han terminado los ejercicios que en Lagos (Portugal), estaba haciendo la escuadra inglesa del Atlántico.

Por la noche salió la escuadra con rumbo a Canarias.

El rey Carlos ofreció al comandante de la escuadra, a bordo de su yate, un banquete de despedida.

La escuadra del Mediterráneo marchará el miércoles a Córcega.

El próximo Consejo de ministros Madrid 14.—El ministro de Hacienda, señor Echeharay, ha manifestado a los periodistas que no llevará al próximo Consejo ninguna cuestión referente a tratados de comercio contra lo que esperaba.

El *modus vivendi* con Suiza está aún en negociaciones y no puede decirse nada concreto.

El tratado con Italia está negociándose y el tratado con Alemania está en sus preliminares.

El señor Echeharay cree no habrá tiempo de abordar los presupuestos.

De esto que ha dicho el señor Echeharay, así como de lo dicho por otros ministros, se deduce que el próximo Consejo de ministros será exclusivamente político.

Entrevistas de soberanos

Madrid 14.—Telegramas de Viena dan como seguro que no se celebrará la entrevista anunciada del Kaiser y el Rey de Inglaterra.

En cambio se asegura que el Rey Eduardo hará una visita a París, con objeto de tener una entrevista con monsieur Loubet.

Mitín republicano

Madrid 14.—Ayer llegó a Tortosa el propagandista republicano señor Lerroux.

Muchos de sus correligionarios le esperaban en la estación, haciéndole un entusiasta recibimiento.

Por la noche se celebró un mitín en el Casino, en el que habló Lerroux, siendo muy aplaudido por cuantos le oyeron.

Las fiestas de Coruña

Madrid 14.—Continúan celebrándose con extraordinaria animación las fiestas de la Coruña.

Son muchos los forasteros que han llegado, especialmente de los alrededores.

Anoche se celebró la retreta militar, que resultó de un brillantísimo efecto.

Esta noche se celebrará la retreta militar y civil y la fiesta de la jota, que se espera han de resultar muy bien.

Desembarcos japoneses

Madrid 14.—En San Peterburgo circula como segura la noticia de que ocho cruceros japoneses han desembarcado en la costa Siberiana 12.000 hombres.

La paz (Estados Unidos)

Madrid 14.—Telegramas de Portsmouth dicen que Mr. Wite no ha dado aún contestación a las peticiones japonesas, y que ha propuesto que se discutiera previamente la cuestión de los términos.

En la conferencia del sábado, se empezó a discutir la primera de las 28 peticiones presentadas por los japoneses. Después de cuatro horas de discusión no se pudo llegar a un acuerdo.

Las regatas de Alicante Madrid 14.—Ayer han empezado en Alicante las regatas.

La nacional fué ganada por el yate *Alicante*, y la de caños la ganó el equipo *Maria*.

Las fiestas de la Peregrina Madrid 14.—En Pontevedra se están celebrando las tradicionales fiestas de la Peregrina que resultan muy desanimadas este año.

Los federales

Madrid 14.—Es casi seguro que el Círculo Federal elegirá candidatos por Madrid para las próximas elecciones, a los señores Estévez y Calzada.

Automóvil despeñado en Bilbao Madrid 14.—El señor Mellado, refiriendo lo que les ocurrió al volcar el automóvil que montaba, ha dicho que a cuatro kilómetros de Mungua, después de salvar el automóvil varias curvas difíciles, al llegar a la carretera, y cuando marchaba en línea recta se deslizó hacia un precipicio.

El chauffeur que se aparcó del peligro saltó del automóvil en el momento en que el coche dando tumbos se despeñaba, cayendo a una profundidad de 40 metros, entre arbustos y malezas.

Debajo del automóvil quedaron el señor Mellado y su Secretario.

El ministro de instrucción pública, al ver que tenían sangre envió al secretario a buscar un coche.

Toros en provincias

En Gijón Madrid 14.—Los toros de Anastasio Martín lidiados ayer en Gijón resultaron buenos.

Montes y *Minuto* estuvieron superiores toda la tarde matando y toreando.

En Sevilla

Madrid 14.—Los toros de Moreno Santamaría corridos ayer en Sevilla cumplieron.

Regaterín mató dos toros de dos estocadas oyendo muchas palmas.

Jaqueta y *Serranito* no pasaron de regulares.

En Linares

Madrid 14.—Ayer se celebró una novillada en Linares, que torearon las señoras toreras.

Tres novillos mató la *Reverte* muy bien.

El cuarto lo mató la sobresaliente después de algunos apurillos.

En San Roque

Madrid 14.—En la corrida celebrada ayer en San Roque los Saltillos resultaron buenos.

Chachaquito muy bien: mató el quinto toro de una manera magistral, recibiendo la mar de aplausos y de puros.

En Pontevedra

Madrid 14.—Los toros de Vicente Martínez lidiados ayer en Pontevedra resultaron regulares.

Pepehillo y *Cocherito* de Bilbao estuvieron muy bien.

Ledesma rejoneó superiormente. RIVERA.

Al Modelo de París

Gran surtido en ropa blanca para señoras.

Preciosos juegos de vestir con encajes y bordados finos.

Canastillas completas, desde 75 pesetas.

Gorros, capas y faldones de cristianar. Sombreros para vestir y viaje. Recomendamos a las señoras visitar este establecimiento.

Plaza Mayor, 38.—Al Modelo de París.

—Trabajar para mí solo, repuso Reynold, conservando la apariencia de no trabajar más que para la asociación. Esta resolución consistía en romper con mano firme, cuando llegase el momento oportuno, todos los instrumentos de que me sirviese para lograr mi objeto y hacer desaparecer hasta los vestigios de estos instrumentos que podrían comprometer mi porvenir. Pues bien, como os he dicho ya, ha llegado ese momento, y esta misma noche he dado principio a mi obra.

Hé aquí con exactitud la situación actual de nuestros negocios. El título y el apellido de Bernac, que nos pertenecen, así como las haciendas y prerrogativas anexas a este título, constituyen para el que lo lleva una de las más brillantes posiciones entre las nobleszas del reino.

Tenemos doce millones en oro y en piedras preciosas en las grutas, y además treinta millones en barras de oro y plata en las cavernas secretas cuya existencia solo sabéis vos y yo. Van Helmont posee en Holanda un tesoro inmenso, cuya propiedad nos asegura el amor que profesa a Aldah, nuestra prisionera. El conde de Bernac, casándose con la hija del preboste de París, adquiere en la corte una inmensa influencia, pues tiene de su parte al primer magistrado del reino, ó más bien, le tiene bajo su dependencia. Finalmente, Van Helmont será nuestro escavo, por que si desobedece, le harán doblegar la cabeza los tormentos con que amenazaremos a Aldah.

—Y como es que me impediste que emplease este medio? preguntó maese Eudo.

—Porque prefería reservármelo para mí tan solo.

—Pero tu amor a esa niña se opondrá a tus propios designios.

Durante el silencio que reinaba entre aquellos dos hombres, la tempestad alzaba su voz terrible.

Maese Eudo había vuelto a sentarse en el nudoso tronco de encina, cuyas ramas ardían en el hogar, y Reynold fué a sentarse a su lado.

—Padre, le dijo rompiendo el silencio, no ignoro que soy muy superior a mis hermanos; ellos lo saben y vos lo sabéis también. Tienen talento y ciencia, no lo niego, pero tengo además la concepción y el genio. No hablo por orgullo; expongo un hecho y nada más.

Maese Eudo inclinó levemente la cabeza como si realmente conociera la verdad de la opinión que de sí propio emitía su hijo.

—Así, pues, continuó el joven, al verme servir la causa común con adhesión, y al ver mi abnegación aparente, mis estudios y mi paciencia en todo y por todo, vos que conocéis tan bien a los hombres y sabéis que el egoísmo es el único móvil de sus acciones, habréis debido asombraros y preguntaros a veces cuál era mi objeto, cuales mis designios para el porvenir, designios a los cuales sacrificaba el presente.

—Efectivamente, Reynold, muchas veces me he hecho esa pregunta, porque conozco a los hombres, y más que a nadie a vosotros.

—Puedo responderos hoy, padre. Hace diez años, desde que la razón germinó en mi cabeza, y especialmente desde aquel día en que, llevando el nombre de conde de Bernac, hice mi entrada en el mundo que no conocía, tomé una resolución y esta resolución ha llegado a ser mi regla de conducta.

—Y qué resolución era esa? preguntó maese Eudo.

—Y queréis tener más ciencia?

—Sí.

—¿Qué más queréis?

—La inmortalidad.

Reynold hizo un ademán de impaciencia y desdén.

—¿Aún no habéis desistido de esas quimeras? dijo levantándose.

—¡Quimeras...! Tienes razón, hijo mío, repuso el anciano con sarcasmo. ¿Qué sabes tú para comprenderme? ¿Hay acaso imposibles para el genio?

—Lo que es contrario a las leyes de la naturaleza.

—Y lo es acaso la inmortalidad? dijo maese Eudo, cuyos ojos brillaron de entusiasmo. Pero, en vano me cansaría en demostrarte lo que apenas puede expresar el lenguaje humano y sólo alcanza a comprender mi alma.

—Y nos necesitáis a los tres para vuestra empresa?

—Sí.

Reynold se acercó a maese Eudo y le dijo bajando la voz:

—Oidme, padre; hora es ya de que nos expliquemos con franqueza. No niego vuestra ciencia, pero no puedo admitir que vuestras ideas, cuya trascendencia no quiero juzgar en este momento, sean un obstáculo para el porvenir que me he ideado y al cual voy a llegar por fin. Mercurio y Humberto están perdidos ya, lo sé, y os explicaré por qué, dentro de algunos instantes. En vano trataréis de salvarlos, porque su salvación es un dique para mi empresa. No os alcéis, pues, entre ellos y yo, y os facilitaré los medios de conseguir el fin que os proponéis, si es que puede realizarse lo que es un sueño.

—¿Puedes facilitarme mi obra?